



PERIÓDICO ESTUDIANTIL · UNIVERSIDAD CASTRO CARAZO
EDICIÓN ESPECIAL, 79 ANIVERSARIO UMCA



79 Aniversario UMCA

Homenaje a Miguel A. Castro Carazo

Laura Pérez S.
lperez@umca.net
Ana Virginia García
v.garcia@umca.net



"Cada uno de nosotros tiene en sí mismo la capacidad suficiente para hacer de la suya una vida feliz, productiva y próspera"

Hace 79 años se fundó la Escuela de Comercio Castro Carazo. Abre sus puertas en el actual Edificio #4 de UMCA, ubicado en la Calle Séptima, entre Avenidas Central y Segunda; era la casa de habitación de la familia Castro.

Se impartieron en sus inicios lecciones de inglés, mecanografía, taquigrafía, teneduría de libros, legislación mercantil, auditoría, contabilidad, bibliotecaria entre otras áreas de las ciencias.

En 1936, el profesor Miguel Ángel Castro Carazo fundó la escuela que lleva sus apellidos, la cual estaba destinada a formar recursos humanos calificados para las necesidades del desarrollo de la época.

Dentro del marco del 79 Aniversario de la Universidad Castro Carazo, el pasado jueves 23 de julio, en la Asamblea Legislativa, se llevó a cabo un homenaje a Don Álvaro Castro Harrigan, Presidente de la Junta Directiva de la Universidad.

Como parte de la programación de la actividad, dieron sus palabras varios personajes que a lo largo de la historia de la universidad han dejado su huella, tales como Don Javier Sánchez Corrales, vicerrector de Docencia de la institución, el cual mencionó:

"Son más de 38 años y tuve la bendición de vivir todo el proceso y desarrollo de la visión de Don Miguel Ángel Castro Carazo, la cual era dotar a nuestro país de una institución seria,

responsable y funcional que sirviera de puente entre las aspiraciones de nuestros conciudadanos y la materialización de estas aspiraciones, convertir sueños en realidades".

Además, como un acto para conmemorar episodios inusuales y cotidianos pasados de la universidad, fueron invitados a la actividad la señora Yolanda Chacón Ramírez y Don José Francisco Camacho Pérez, fundadores de la institución.



Homenaje a Miguel A. Castro Carazo

Laura Pérez S.
lperez@umca.netAna Virginia García
v.garcia@umca.netAnécdotas de los 79
años de la UMCA

La primera en hablar fue Doña Yolanda, conocida como "Machita".

Empezó como estudiante de contabilidad y al graduarse siguió como trabajadora por los próximos 31 años en la universidad. De esos años recuerda a Oscar Rojas Pérez y nos comenta que: "lavaba las ventanas muy amablemente y era el encargado de tocar la campana".

Cuenta también que a veces todos cantaban "Luna Lunera" y bailaban alegremente, para después volver a sus quehaceres; la octogenaria conmovió a todos con sus anécdotas.



"Machita". Empezó como estudiante de contabilidad y al graduarse siguió como trabajadora por los próximos 31 años en la universidad.



Luego se tuvo la oportunidad de escuchar las palabras de José Francisco Camacho, quien fue alumno, profesor y

director de una de las escuelas Castro Carazo:

"Presencé el nacimiento de la ULACIT y de UMCA ya como universidad, soy producto de esta universidad y toda mi vida la he pasado ahí, mi crecimiento profesional, mi crecimiento personal; fueron 34 años de servicio y es un honor estar esta noche celebrando" comentó Camacho.

Además, se contó con las palabras del Diputado Rolando González y del Presidente de la

Asamblea Rafael Ángel Ortiz, quienes hicieron énfasis en el trabajo que por años ha hecho la universidad, al darle la oportunidad a tantas personas de estudiar mediante becas y precios bajos en comparación a la competencia.

Pero más que eso, recalcan que UMCA invierte en el necesitado y en las personas de bajos recursos, para que obtengan mediante el estudio una mejor calidad de vida.



Laura Pérez S.
lperez@umca.net
Ana Virginia García
v.garcia@umca.net



Don Álvaro Castro Harrigan, presidente de la Junta Directiva de la Universidad

Don Álvaro Castro Harrigan, presidente de la Junta Directiva de la Universidad, con una gran y expresa felicidad nos dejó de tarea brindarle a cada estudiante, de manera textual, parte de su discurso, y nos invita a atesorarlo en nuestro corazón.

Emulando lo hecho por Bill Gates, cuando fue

invitado a dar un discurso en una escuela de secundaria, tomó un papel de su bolsillo y nos compartió las mismas once frases que en su momento leyó el estadounidense:

1. La vida no es fácil, acostúmbrese a ello.
2. El mundo no está preocupado de tu autoestima. El mundo espera que hagas algo útil por él antes de que te sientas bien contigo mismo.

3. Tú no ganarás 3000 dólares por mes al salir de la Universidad. No serás vicepresidente de una empresa con auto y teléfono a tu disposición. Debes ganártelo con tu propio esfuerzo.

4. Si crees que tu profesor es duro, espera hasta trabajar en una empresa.
5. Si crees que trabajar durante las vacaciones no está de acuerdo a tus expectativas o lo rechazas. Créeme, tus abuelos

tienen una palabra distinta para esto y lo llaman oportunidad.

6. Si fracasas no es culpa de tus padres.

No te arrepientas de tus errores aprende de ellos.

7. Antes de nacer, tus padres no eran tan críticos como ahora. Mira, ellos pagan tus cuentas, lavan tu ropa y tienen que escucharte decir que son "ridículos" o "anticuados". Entonces, antes de salvar al planeta para la próxima generación primero intenta ordenar tu propio cuarto.

8. En tu colegio pueden haber eliminado perder el año dándote muchas oportunidades para que apruebes, pero la vida no es fácil.

9. La vida no se divide en semestres.

No tendrás siempre vacaciones más de un mes, y es poco probable que otros empleados o compañeros de trabajo te ayuden a cumplir tus tareas al final de cada periodo.

10. En la vida real, las personas tienen que dejar la comodidad e ir a trabajar.

11. Sé legal, no copies ni critiques a tus compañeros que se esfuerzan.

Hay una gran probabilidad de que tú estarás trabajando para uno de ellos a futuro.

Laura Pérez S.
lperez@umca.netAna Virginia García
v.garcia@umca.net

MIGUEL ÁNGEL CASTRO CARAZO

Nació en San José el 29 de noviembre de 1893, se formó bajo los principios de la familia cristiana, ingresa a la escuela en 1898 y se gradúa de bachiller en el Liceo de Costa Rica en el año de 1909. Dedicó su vida a la docencia y a enseñar por medio del ejemplo. Desde muy joven inició sus estudios en contaduría pública y privada, los cuales le dieron acceso a puestos de gran responsabilidad y le sirvieron para fundar la primera escuela de comercio a distancia de Costa Rica.



VALORES

Subyacen a la misión y visión institucionales los siguientes valores, inspirados por su fundador, Miguel Ángel Castro Carazo, que sirven como base de la cultura organizacional:

• Honestidad

"No se triunfa con el dinero que quema las manos y la conciencia. Quienes han amasado su fortuna con lágrimas ajenas, estrujando al necesitado, explotando al pueblo, se han distanciado de su propia conciencia y han cambiado su felicidad por un puñado de monedas. Solamente las satisfacciones del espíritu son las verdaderas y las hondas. Y estas se adquieren tratando a los demás como quisiéramos ser tratados por ellos".

• Sinceridad

"Debemos tener la firme convicción de que el mundo estará de nuestra parte, siempre que seamos sinceros con nosotros mismos y con lo mejor que llevamos de nuestro ser".

• Solidaridad

"El mundo está compuesto de dos clases de personas: las que viven para sí mismas, buscando riquezas y bienes materiales -que son precisamente los causantes de las guerras y de la pobreza- y las que viven dando de sí, pensando en el prójimo y procurando servirle sin buscar recompensa: estas son las que traen paz y prosperidad. Usemos de nuestra libertad para colmarla de paz y de prosperidad. Pensemos un poco más en nuestros semejantes y un poco menos en nosotros mismos".

• Justicia

"Alcanzar éxito es ejecutar nuestro trabajo lo mejor que podamos, ser justos con el prójimo".

• Sensibilidad humana

"El hombre no puede ni debe vivir sumido en la materialidad, porque a eso no podría llamarse vida. La vida es lo real, lo verdadero, lo eterno: lo que atañe al espíritu. Lo demás es transitorio y, por consiguiente, deleznable. Solo vive quien lleva un alma dentro de su cuerpo y quien tiene en ella sensibilidad".

• Ética

"Alejémonos del camino fácil, que siguen algunos en sus negocios y en sus relaciones con el público, y que consiste en pensar que la ética no es más que un entramamiento que obstaculiza los esfuerzos y la energía desarrollada por ellos, para conseguir ganancias fáciles, por medios no del todo lícitos.

Hay hombres que carecen de principios de ética y que no son deseables en los negocios".

• Responsabilidad

"Es preferible no prometer nada, que dejar de cumplir lo que hemos ofrecido".

• Determinación

"Nada que valga la pena llega al hombre que se sienta a soñar, si no pone la acción detrás, para convertir el sueño en realidad. Un espíritu indomable y la determinación de triunfar pueden vencer las más tremendas circunstancias".



79 Aniversario UMCA

Homenaje a Miguel A. Castro Carazo



El 79 aniversario concluye, pero sobre todo termina con grandes proyecciones para este nuevo año, que recién inicia. UMCA prepara actividades para la siguiente celebración con el fin de crear nuevos ambientes para grandes profesionales.

Visión Actual felicita a cada funcionario y estudiante de la Universidad que desde ya proyecta grandes cambios a nivel institucional, con el fin de formar más y mejores profesionales.



VISION N

ACTUAL

CONSEJO EDITORIAL

Director: Mauricio Padilla Ureña

Coordinadora: Nancy Carolina Benavides

Jefe de información: Ana Virginia García C.

Periodistas:

Ana Virginia García C.

Laura Pérez Solano

Jefe Diseño: Kriss E. Angulo Valverde

Diseñadores:

Kriss E. Angulo Valverde

Ricardo Araya Vargas



·EDICIÓN ESPECIAL 79 ANIVERSARIO·